

No estamos de acuerdo... del todo

Tanto el Gobierno nacional como el Gobierno regional acaban de presentar sus presupuestos para el ejercicio 2013. Son unos presupuestos restrictivos, como ya esperábamos, como habían anunciado y, como casi la lógica económica marca, la pauta de comportamiento razonable. Sin embargo, creemos que faltan varias áreas dentro de estos presupuestos que hacen que no estemos de acuerdo con parte de ellos, aun cuando la filosofía podamos compartirla.

Desde luego, no existe ningún criterio que avale el estar sistemáticamente gastando más dinero del que uno es capaz de ingresar como han hecho los Gobiernos anteriores. España está en recesión, y los presupuestos que se nos anuncian dicen que seguiremos en recesión el próximo año, con una caída del PIB del 0,5% claro, la caída está estimada en base a una previsión de ingresos, previsión de ingresos de difícil cumplimiento, por lo cual inválida, necesariamente, el resto de los presupuestos porque, o bien no cumpliremos esa previsión de caída del 0,5% sino que se agudizará o, en cualquier caso, no podríamos emprender parte de las partidas de gasto porque no tendríamos los ingresos necesarios. ¿Por qué creemos que no se van a producir esos ingresos? Por una sencilla razón, tan evidente, como cualquier persona puede ver en su casa. Hay elementos contrastados como son la previsión de la caída de la demanda, por la caída del consumo y, en segundo lugar, el último dato del ahorro de las familias que está, de nuevo, creciendo, motivado fundamentalmente, ¿por si acaso pasa algo! Esa filosofía vital muy de los españoles, y muy humana por otro lado, lo que está reflejando es un temor hacia el futuro que, en parte, es lo peor que nos puede estar ocurriendo y esa es la otra parte, la que estamos en desacuerdo.

En relación a los presupuestos se habla de restricciones, pero no se prevé que mañana exista, no se prevé cual será la dinámica, la tónica y la orientación hacia donde dirigimos nuestra economía para volver a crecer y volver a recuperar la tasa de crecimiento y la esperanza y la confianza tanto de los españoles como de los inversores de fuera. Si en este momento el Gobierno anuncia directamente en los presupuestos que caeremos, que seguiremos en recesión y no confiamos en que los ingresos que prevén se vayan a cumplir, difícilmente podremos creer en los presupuestos, por lo tanto habrá que esperar a las enmiendas en el Parlamento, a los ajustes que se puedan realizar en el Parlamento y sobre todo, además, ver lo que puede ocurrir con las pensiones en lo que el Gobierno va a llevar al Pacto de Toledo recomendado por la troika y que, paulatinamente, muy poco a poco, en pequeñas dosis, nos van anunciando los distintos Ministros o Secretarios de Estado.

Sabemos que no se van a subir las pensiones, el IPC subirá, si acaso, el 1% pero, evidentemente, se van a endurecer las condiciones de acceso a la pensión y, fundamentalmente, en el cálculo del importe de la pensión ampliando el tiempo de vida laboral para efectuarlo y, con eso, reducir el importe que los nuevos pensionistas vayan a recibir.

Por lo tanto, estamos de acuerdo en la filosofía, pero no estamos de acuerdo en el método que se aplica, falta algún tipo de estímulo y, fundamentalmente, falta en los presupuestos, dosis de esperanza. No sirve ahora hablar de una esperanza en la desesperanza, sobre todo cuando se van a acumular 5.800.000 parados al final del año 2012.

Rehenes de los políticos

Nunca hablamos de política en nuestro periódico, si de política económica y esta vez, no es que nos saltemos esa auto-imposición de no hablar de política, porque lo que pretendemos es hablar de qué dicen nuestros políticos en función de sus intereses y que afectan económicamente, a todos los españoles y a nuestra economía. Estamos viendo en este momento la convocatoria de elecciones anticipadas por parte del Gobierno de Artur Mas, porque les interesa políticamente ir a esas elecciones ya que no cuentan con respaldo para sacar adelante su proyecto de Gobierno, es decir, su interés político, por lo que convoca las elecciones.

En segundo lugar, lleva urdiendo estas elecciones el tiempo necesario para caldear el ambiente en todo Cataluña y en el resto del país hablando de lo mal que les trata el resto de España, porque ellos no pueden pagar su sanidad ni pueden pagar las nóminas a sus funcionarios públicos, en lugar de estar viendo cual es la razón, como haría cualquier gestor, no

así cualquier político. Evidentemente, necesitan tener un enemigo, necesitan tener un adversario a quien culpar de las cosas que les pasan, en este caso, el resto de España.

El argumento que se utiliza es la independencia, hasta aquí política. Política porque quieren volver a salir elegidos, política porque quieren seguir mandando, que no gestionando, y las pruebas son la lapidación económica a la que han sumido a Cataluña los Gobiernos del partido socialista, el tripartito y, en este momento, Convergencia i Unió. Pero, y ahora hablando del resto de los españoles y de nuestra economía, todos estos intereses políticos, lo único que hacen es generar dudas, incertidumbre y eso se traduce en algo muy elemental, el incremento de la prima de riesgo y la huida de las asignaciones de los socios con la posible creación de empleo, eso es algo paradigmático, el dinero es lo más miedoso que existe y cuando a alguien se le ocurre, por su interés estrictamente político, lanzar una campaña en ese caso buscando, nos da igual el independentismo como criterio porque, podría

haber sido cualquier otro. El resto de los españoles pagamos las consecuencias porque tenemos que acudir a la financiación externa pagando una prima de riesgo que nuestros nietos serán los que terminen de pagarla porque el importe es tan grande que queda reflejado en los Presupuestos Generales del Estado, el crecimiento en el que nos hemos metido en los tipos de interés. La prudencia debería ser la mejor consejera de los políticos, pero directamente nuestro sistema lo que hace es que sean más importantes los intereses partidarios, los intereses personales, que los intereses del conjunto del país. Alguien preguntó hace algún tiempo cual es el primer objetivo de un político y la respuesta, que no por obvia deja de ser menos llamativa, "ganar las elecciones" y el segundo objetivo es prepararse para ganar las segundas" y añadiría una expresión de nuestro anterior presidente del Gobierno "cueste lo que cueste", bien pues todo esto es lo que nos cuesta a todos los españoles que la prima de riesgo y los intereses suban mucho más cada día.



Economía

Guadalajara

Director
Miguel F. Cambas Santos

Rotativas Canales, S.L.
D.L.: GU-231/2007

Coordinador de contenidos
Javier Arriola Pereira

Dirección y teléfono redacción
C/ Molina de Aragón, 3
Telf: 949 212100

Redactora Jefe:
Marta Sanz Martínez

Periódico digital:
www.ceoeguadalajara.es
Cartas al director:
info@ceoeguadalajara.es

Colaboradores
Ester Simón
Agustín Carrillo
Óscar Serra
Tania Cabellos

Dirección y teléfono publicidad
DELLENO
C/ Francisco Medina y Mendoza, parcela 7B
Telf.: 902 361 362
www.delleno.es

Imprime

Pinceladas

❖ **El Gobierno sitúa la recuperación en 2014** con un crecimiento del 1,2% en una presentación del Tesoro destinada a los inversores extranjeros.

❖ **La confianza del consumidor repuntó levemente en septiem-**

bre, por segundo mes consecutivo, hasta 43,2 puntos, por la mejora en la percepción de las expectativas. El indicador está aún en zona de mínimos, y 25 puntos por debajo del dato de enero.

❖ La inflación intera-

nual en el conjunto de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) **aumentó una décima el pasado agosto hasta situarse en el 2 por ciento**, lo que supuso su primera subida desde agosto de 2011.